

**Dans un [édito paru samedi](#) sur son site internet, le quotidien *Le Monde* n'y est pas allé de main morte, estimant que Viktor Orban est en train de bâtir «un modèle totalement étranger aux valeurs de l'Europe».**

Réduction drastique des pouvoirs de la Cour constitutionnelle, loi sur les médias, Constitution rétrograde, travail obligatoire pour les allocataires sociaux, allongement de la garde à vue, etc. Pour *Le Monde*, « *Ce qui se passe à Budapest est indigne de l'Europe* ».

Commentant brièvement la venue récente en Hongrie du premier ministre chinois Wen Jiabao, *Le Monde* dresse un parallèle entre les modèles chinois et hongrois : « *une économie encadrée et des libertés restreintes* ». Une analogie que de plus en plus d'analystes politiques n'hésitent plus à faire.

« *Il est étonnant que les autres membres de l'Union n'aient pas compris que ce qui se passe à Budapest est indigne de l'Europe* », conclut l'éditorialiste.